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01 - Devoir de mémoire 
La cérémonie du 11 novembre a été célébrée en présence de Christophe Borg,  
le Maire, des élus, des membres de l’ANACR, de la Rosière Tamara Drecq, des enfants du 
CMJ et de l'école César Terrier. Ces derniers ont chanté en chœur la Marseillaise.

02 - Bienvenue !
Le 18 novembre, les nouveaux habitants ont été accueillis à l’Hôtel de Ville par le Maire, 
Christophe Borg et des élus du conseil municipal. L’équipe municipale a ainsi présenté  
les projets en cours comme les constructions du pôle enfance et de l’écoquartier Bayard,  
et les dispositifs dont bénéficie la commune pour se développer.

03 - Une collecte record
L’association Équilibre a organisé la traditionnelle collecte nationale de la banque  
alimentaire à Pontcharra (Biocoop, Fresh, Super U et Lidl) et à Chapareillan (Intermarché) 
le 24 et 25 novembre. 5,100 tonnes de denrées alimentaires ont rempli les 
rayons de l’épicerie sociale. Merci pour votre solidarité et votre générosité !

04 - Retrouvailles
240 invités se sont réunis pour le traditionnel repas des aînés le 26 novembre. 
La troupe de Pontch’éthon a présenté un extrait de son spectacle le Roi Soleil, 
dont la représentation était programmée le week-end suivant au Coléo, et 
l’orchestre de Fabrice Peluso a conclu cet après-midi dansant.

05 - 3e meilleure année !
En récoltant 24 538,40 € lors du week-end dédié au Téléthon, l’association 
Pontch’éthon atteint le meilleur résultat de collecte depuis 2001.  
Du jeudi 7 au dimanche 10 décembre, les animations se sont multipliées en ville avec des 
propositions variées : sports, spectacle, repas traditionnel risotto et diots, flashmob, etc. 
Merci à tous pour votre participation !

06 - Belle et heureuse année 2024 
Le Maire, Christophe Borg, et les élus vous ont présenté leurs vœux le 20 janvier au Coléo. 
Les enfants du CMJ et le conseil des Sages étaient également présents, tout comme la  
Rosière Tamara Drecq. À cette occasion, les projets en cours de réalisation, ainsi que les 
faits marquants de l’année passée et de celle à venir, ont été présentés. 
L’orchestre Divert'ino, nouvellement créé par des jeunes de l'Harmonie ainsi que des élèves 
de l'école  César Terrier ont offert un moment musical.  

~

Permettez-moi tout d'abord de vous adresser, en mon nom et 
celui du conseil municipal, tous mes vœux de santé, de bon-
heur et de réussite dans vos projets pour 2024. Et cette année, 
nous célébrons avec fierté et émotion les 500 ans de la mort du 
chevalier Bayard, figure emblématique de notre histoire locale.

Le chevalier Bayard, connu sous le nom de « chevalier sans peur 
et sans reproche », est un symbole de courage, d'honneur et de 
dévouement. Et il y a cinq siècles, ce grand homme a donné sa 

vie pour la défense de notre pays 
aux côtés de François Ier. Ses 
exploits militaires en Italie, sa 
bravoure légendaire et sa loyau-
té envers ses engagements ont 
fait de lui un héros national.

Aujourd'hui, il est essentiel 
de se souvenir de cet homme  
exceptionnel qui a marqué 

notre histoire. Au-delà de son courage sur les champs de  
bataille, Bayard incarne des valeurs indémodables telles que 
l'intégrité, la fidélité et le respect. Célébrer les 500 ans de sa 
mort, c'est rendre hommage à tous ceux qui, comme lui, ont 
donné leur vie pour défendre notre pays et notre liberté.

En cette année 2024, nous pouvons être fiers de notre ville et 
de son glorieux passé. Mais rappelons-nous également que 
notre responsabilité est de maintenir vivace l'héritage légué 
par Bayard. C'est une invitation à rester unis, à préserver la 
paix et à cultiver la solidarité.

Les festivités organisées cette année pour commémorer ce 
demi-millénaire en témoignent : des défilés costumés, des  
expositions, des conférences et d'autres événements cultu-
rels vous seront proposés. Profitez de ces occasions pour 
vous plonger dans l'aventure épique de notre chevalier et 
pour découvrir les multiples facettes de son héritage.

En célébrant les 500 ans de la mort du chevalier Bayard, nous 
rendons hommage à un homme exceptionnel qui a marqué 
notre ville. Puisse cette commémoration nous inspirer, nous  
rassembler et nous encourager à construire ensemble un avenir  
meilleur, à l'image des valeurs et de l'héritage de Bayard.

Vive Pontcharra, vive le chevalier Bayard !

 Bayard incarne  

des valeurs indémodables 

telles que l'intégrité,  

la fidélité et le respect.  
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[GARE] 

AMÉNAGEMENTS DU PARVIS DE LA GARE
La gare étant un point de connexion des mobilités, la commune et SNCF Gare & Connexions ont élaboré un plan 
d’aménagement avec pour ambition de faire du parvis une plateforme de l’écomobilité. Ces aménagements 
ont été décidés après une expérimentation réalisée en juin 2023. 

[PATRIMOINE] 

CET AUTOMNE, LES OISEAUX ONT FAIT LEUR RETOUR 
La statue des oiseaux avait été installée en 1993 sur la place Bayard en même temps que la statue du Chevalier. 
Elle avait été retirée en 2021 pour restaurer le socle qui se dégradait.

[PLAN DES MOBILITÉS] 

NOUVEAUX FEUX TRICOLORES 
Les travaux au carrefour de la Résistance s’inscrivent dans le plan des mobilités, validé par les élus cet automne, 
et qui concilie modes actifs (vélo, trottinette, marche), transports en commun et véhicules.

La gare est à la fois un lieu de passage et celui de tous les déplacements. 
Afin d’orienter au mieux habitants et visiteurs, la commune avec SNCF 
Gares & Connexions, dans le cadre du programme EMA [Espace Mutli-
modal Augmenté] dont l’objectif est d’offrir plusieurs alternatives pour 
le déplacement depuis la gare, ont opté pour de nouveaux aménage-
ments sur le parvis de la gare. Un totem des itinéraires et de leur durée, à 
pied et à vélo, depuis la gare et vers les principaux points d’intérêt de la 
commune (équipements sportifs, centre-ville, écoles, etc.) sera installé. 
Les mobilités actives seront encouragées avec l’installation d’une Mvé-
lobox, proposant 5 à 10 places individuelles de stationnement sécurisé. 
Un atelier de réparation sera créé dans lequel vous trouverez des outils 
en libre-service, des pompes pour les pneus de vélo ou de trottinette.  
À proximité de cet atelier, des arceaux sécurisés seront disponibles ainsi 
qu’un point d’eau avec la mise en place d’un WC public. 

Conçue par Livio Benedetti, cette sculpture nommée les Oiseaux  
symbolise le message de paix entre les peuples par le refus de la guerre. 
À la suite des constatations de dégradation du socle, la statue avait été 
retirée pour en permettre la rénovation. Cette dernière a été réalisée 
en concertation avec le fils du sculpteur, Luc Benedetti, tout comme la 
plaque commémorative apposée sur le socle et le choix de ce nouvel 
emplacement. En effet, afin de la mettre davantage en valeur, l'équipe 
municipale et la famille Benedetti ont décidé de positionner la statue 
dans le parc Saint-Exupéry, lui offrant l’espace nécessaire pour être  
admirée. La remise en place de cette statue a été inaugurée le 9 octobre. 

Chiffrés à 4 millions d’euros, les travaux pour réaliser le plan des mobi-
lités de la commune bénéficient d’un plan de financement pluriannuel 
(lire page 8). La première phase a ainsi démarré avec la mise en place 
d’une façon définitive de feux de circulation sur le carrefour de la place 
de la Résistance. Ils ont été positionnés en amont des croisements afin 
de faciliter les girations des bus et des camions. Des réglages sur les du-
rées sont en cours pour optimiser le temps des principaux mouvements. 
L’accès et la circulation du parking Alexis Paradis sont à l’étude. Cet amé-
nagement sécurise les circulations du secteur, tant pour les voitures que 
pour les modes actifs. Il incite les automobilistes transitant par la com-
mune à utiliser le contournement par la zone industrielle pour une durée 
de trajet identique et un centre-ville apaisé. Une seconde phase sera  
réalisée au 2nd semestre avec de nouveaux aménagements rue François 
Couplet.
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[JEUNESSE] 

PÔLE ENFANCE : 
PREMIÈRE PIERRE POSÉE

Démarrés à la fin de l’été, les  

travaux du Cairn se poursuivent. 

En parallèle le quartier Bayard com-

mence aussi sa transformation.

Après les travaux de VRD [Voirie – Réseaux et 

Divers], le gros œuvre est lancé : les fondations 

sont en cours et le bâtiment va commencer à 

prendre forme. 

Un pôle enfance inscrit dans la  
rénovation d’un quartier 
Le 18 octobre, Cécile Robin, 1re adjointe en 

charge du projet et Pierre Minassian, architecte 

du projet étaient aux côtés du Maire, Christophe 

Borg, pour la pose symbolique de la première 

pierre. Martine Venturini, représentant la Région 

ainsi que Françoise Midali et Oumou Bassoum, 

respectivement représentants la Communauté 

de communes Le Grésivaudan et la CAF étaient 

également présentes. À cette occasion, les 

objectifs ont été rappelés : construire un équi-

pement fonctionnel et durable ainsi que son 

importance pour l’avenir des familles et de la 

jeunesse. Le Maire a précisé que les trois écoles 

de la commune auront fait l’objet de rénova-

tions ou de reconstruction avant la fin du man-

dat. Ce nouveau pôle enfance, nommé le Cairn, 

s’inscrit également dans le projet plus large de la 

réalisation de l’écoquartier en lieu et place des 

tours Bayard dont la première démolition est 

programmée pour ce début d’année. 

[TRAVAUX] 

AVANT LE LANCEMENT  
DES TRAVAUX,  
DÉPOSEZ VOTRE DEMANDE
Avant d’engager les travaux dans votre propriété, vous devez  
présenter votre projet au service urbanisme de la commune qui 
vérifiera la conformité de votre demande avec les règles d’urba-
nisme pour vous délivrer une autorisation. 

En fonction de votre projet, vous devez déposer soit une demande de permis (construire, 
aménager, démolir) soit une déclaration préalable de travaux. Si vous avez besoin de  
renseignements, des permanences conseils sont à votre disposition.

VOUS CHERCHEZ DES CONSEILS POUR ÉLABORER VOTRE PROJET.

Pour vos besoins de conception du projet, de méthode de restauration 
(matériaux, techniques, etc.), d’accompagnement à l’aménagement, 
consultez un : 

Architecte Conseil 
• le 2e lundi de chaque mois, à la Direction des services techniques. 
• Sur RDV uniquement au 04 76 97 92 70. 

VOUS AVEZ UN PROJET, VOUS SOUHAITEZ LANCER LES TRAVAUX.

Vous ne savez pas quelle demande effectuer, selon la nature de votre 
projet, le délai d’instruction de votre dossier et combien de temps l’au-
torisation sera valable ? Pour toutes vos questions sur les demandes 
d’autorisation d’urbanisme, des permanences sont proposées dans les 
locaux de la Direction des services techniques (service urbanisme).

Conseils pour les demandes d’autorisation d’urbanisme 
• Lundi et jeudi matin, dans les locaux de la Direction des services 
techniques (service urbanisme).
• Sur RDV uniquement au 04 76 97 92 70.

Dépôt en ligne !
Vous avez la possibilité, depuis deux ans, de déposer votre dossier dûment 
complété directement via le GNAU [Guichet Numérique des Autorisations  
d’Urbanisme]. Au sein de votre espace per-
sonnel sur cette plateforme, vous pouvez 
alors suivre l’évolution de votre demande. 

PORTAIL GNAU ACCESSIBLE SUR 

pontcharra.fr// mes demarches // 
demandes 

INFORMATIONS PRATIQUES 

Service urbanisme 

Direction des services techniques, 33 rue de la Ganterie

04 76 97 92 70
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La structure technique est identique au site Internet de la communauté de 
communes. Ainsi la maintenance est mutualisée, les coûts sont optimisés 
et les informations peuvent être partagées. Ce dispositif a été proposé à 
toutes les communes du territoire et Pontcharra a été la première à s’en-
gager. 

Une meilleure navigation
En faisant peau neuve, les fonctionnalités du site ont été améliorées pour 
simplifier la navigation et garantir la sécurité : la version mobile est optimi-
sée, la page d’accueil offre des accès rapides, les formulaires de contact 
sont simplifiés et le graphisme a été revu pour une navigation reposante. 
Nouveauté : des bandeaux d’alerte pourront s’intégrer à la page d’accueil 
pour la diffusion d’une information importante et urgente. Enfin, la protec-

tion des données a été renforcée conformément à la réglementation. Cette 
refonte complète les nouveaux supports d'information installés à l'été 
2023 dans la commune : borne interactive devant l'hôtel de ville, panneaux  
lumineux couleur disposés places de la Résistance, Lionel Terray, avenue 
de Savoie et rue Général de Gaulle.

pontcharra.fr 

Et pour recevoir l’actualité directement dans votre 
boîte mail, inscrivez-vous à la lettre d'information 
en bas de la page d’accueil.

[NOUVEAUTÉ]

UN SITE INTERNET 
REVISITÉ ET MUTUALISÉ 
Fruit d’une réflexion partagée entre la communauté  
de communes Le Grésivaudan et la commune, le 
nouveau site Internet est en ligne depuis le début de 
l’automne.

NOUVEAUX SERVICES 
ET NOUVELLES  
ENTREPRISES 

Photographe 
Anna Muny est photographe professionnelle 

anna-muny-photography.fr

anna.muny.photography@outlook.fr

Action
Le magasin s’est installé rue du Port. 

Business auto, Xcar estimation
Vente et rachat de véhicules d’occasion
621 avenue J.-F. Champollion

06 69 48 75 89

[SERVICE]

ACTEURS ÉCONOMIQUES : GAGNEZ EN VISIBILITÉ !
Le guide pratique rassemble tous les contenus nécessaires pour s’informer, s’orienter et profiter de la ville ainsi qu’un 
annuaire complet des services et entreprises de la commune. Le guide 2024 est en cours d’élaboration et sera distri-
bué à chaque foyer charrapontain en même temps que le magazine d’avril. Acteurs économiques : ne vous privez pas 
de cette visibilité, elle est offerte ! Pour y figurer, rien de plus simple : prenez contact avec le service communication.

RENSEIGNEMENTS 

maurice.bucci@pontcharra.fr 

[CITOYENNETÉ]

2024 : ANNÉE ÉLECTORALE 
Le dimanche 9 juin se dérouleront les élections européennes en France. 
Vous souhaitez faire un point sur votre situation, rendez-vous sur pontcharra.fr dans  
les accès rapides, démarches et état civil. 

Vous pourrez ainsi :
• Interroger votre situation électorale et vérifier que vous êtes bien inscrit avant de vous  
 rendre aux urnes ;
• Procéder à votre inscription sur les listes électorales. 

Les dates limites d’inscription sur les listes électorales pour voter aux élections européennes 
sont le : 

• 1er mai pour une inscription en ligne ;
• 3 mai pour une inscription en Mairie.

RENSEIGNEMENTS 

pontcharra.fr 
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Dates clés

CARNAVAL   

23 mars   
Centre-ville | 14h 

En l’honneur du chevalier Bayard,  
le thème est : Bienvenue dans le royaume des 
princesses féeriques, des chevaliers héroïques 

et des dragons pas si maléfiques… 

SEMAINE VERTE  

29 avril au 4 mai  
Programme à retrouver au début  

du printemps sur pontcharra.fr.

[ÉTAT CIVIL]

Mariages  

11 NOVEMBRE

Mama Aissata Sylla et Mohamed Camara 

6 JANVIER 

Aminetou Nchoutgnigni Nolam  
et Karazan Bamba 

Naissances 
9 OCTOBRE 

Charlize Piegad 

20 OCTOBRE 

Ezio Destefanis 

22 OCTOBRE 

Sofiane Kasmi 

23 OCTOBRE 

Keyron Collard le Deun 

25 OCTOBRE

Cody Gandy 

30 OCTOBRE 

Kelyo Sarrazin 

10 NOVEMBRE 

Leyann Afonso 

11 NOVEMBRE

Keyla Delplanque  

[PRODUCTEUR LOCAL]

PLANTZYDON : 
NOURRIR ET PROTÉGER 
Hugues et Xavier se sont installés à Pontcharra en 2020. Alimentaire  
et à vocation de préservation de l’environnement, le projet  
Plantzydon a maintenant ses fidèles et continue de se développer.

Comment a démarré le projet Plantzydon ?
Nous cherchions un terrain dans le Grésivaudan avec l’objectif de créer un projet nourricier. 
Nous voulions proposer des légumes de bonne qualité pour les habitants en ultra-proximité 
et à des prix abordables. Notre première récolte fut hivernale, à la fin de l’année 2020.

Y avait-il un autre objectif ?
Autour de ce projet de terrain nourricier, il y avait aussi une forte attention aux questions 
environnementales. Le terrain abrite le captage d’eau potable qui fournit les habitants. Nous 
avions donc pour obligation de protéger cette zone. Cultiver en agriculture biologique était 
une évidence. Par exemple, entre deux cultures, nous semons des engrais verts. Ce sont des 
plantes comme le seigle, la moutarde, etc. et qui ont vraiment la fonction de protéger et de 
développer la vie du sol et la biodiversité. Pour favoriser la biodiversité, nous avons aussi 
planté presque un kilomètre de haies.

Plantzydon a trois ans, quelles sont les évolutions ?
Nous avons atteint une première marche. Nous avons d’abord démontré notre capacité à 
produire des légumes. Ensuite nous avons stabilisé l’équipe, puisque celle de cette année 
sera la même que l’an passé et nous envisageons d’accueillir une troisième personne, as-
sociée à la ferme. Enfin, nous avons un projet de construction d'un bâtiment. Les réflexions 
sont en cours avec la Mairie et la Communauté de communes : ce bâtiment jouera un rôle 
essentiel, notamment pour le stockage des légumes.

Vous avez aussi créé des événements ?
Effectivement, Plantzydon est un acteur social en lien avec l’association Vienzydon qui or-
ganise le Radis'Kale Fest, en septembre, une fête paysanne pour tous. Au printemps, nous 
avons aussi une fête pour célébrer l’arrivée des fraises et où nous proposons nos plants 
pour le jardinage. Il était essentiel de créer des moments conviviaux autour de notre projet 
nourricier. C’est aussi pour cette raison que la majorité de nos ventes sont réalisées à la 
ferme, grâce aux marchés du mercredi et du vendredi. Nous rencontrons les consomma-
teurs, ils voient nos plantations, nous discutons saisonnalité, etc. C’est important de créer 
du lien autour de ce projet. Les événements participent à renforcer ce lien.

40 espèces 
de légumes avec 

des variétés différentes 
(par exemple la tomate 

compte 10 variétés 
différentes)

3 hectares 
de culture maraîchère

3 ans 
de production
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[BUDGET 2024] 

AMBITIONS CONSERVÉES ET PROJETS LANCÉS 
MALGRÉ UN CONTEXTE DIFFICILE 

BÉRÉNICE BROCHET,  

adjointe au Maire, en charge de l'adminis-
tration générale, des ressources humaines 
et des finances.

Comment se caractérise le budget 
2024 ?
Ce budget a été élaboré avec une vigilance  
particulière afin de maîtriser au mieux toutes 
les dépenses, tout en continuant à rendre un 
service public de qualité. Le budget d'investis-
sement est en augmentation par rapport à l’an 
dernier. Il est principalement lié aux travaux de 
construction du pôle enfance Le Cairn et à la 
rénovation de la piste d’athlétisme de Fribaud. 
Le budget de fonctionnement qui finance les 
différents services de la commune est égale-
ment en augmentation à cause de la crise éco-
nomique toujours en cours. 

Comment les projets sont-ils financés 
dans ce contexte difficile ?
La gestion financière saine menée depuis des 
années nous permet de recourir à un emprunt 
mesuré. En parallèle, nous développons une dé-
marche active de recherche et d’obtention de 
subventions auprès des services de l'Europe, 
de l’État, de la Région, du Département et de la 
Communauté de communes Le Grésivaudan. 
Sans leur soutien, nous n’aurions pas la possi-
bilité de réaliser tous nos investissements pour  
améliorer notre cadre de vie.

Qu’en est-il pour les ménages ?
Nous poursuivons notre engagement de ne pas 
augmenter les taux d’imposition. En revanche  
nous ne maîtrisons pas l’augmentation des 
bases des valeurs locatives. Celles-ci sont  
indexées sur l’inflation. Cette revalorisation est 
imposée par l’État.

Le rapport d’orientation budgétaire a été présenté le 14 décembre. 
L’équipe municipale poursuit ses engagements en lançant les projets 
structurants avec responsabilité et vigilance tout en maintenant des 
services de qualité, et ce, dans un contexte national et international en 
fortes tensions.

Investissements : la réalisation de nos engagements
Projet d’envergure, le nouveau pôle enfance, le Cairn, regroupant un groupe scolaire et une grande 
crèche est en cours de réalisation. La première pierre a été posée le 18 octobre dernier. Le plan des 
mobilités a été lancé également. Pour réaliser ce dernier, un plan pluriannuel d’investissement a 
été décidé, dont chaque phase annuelle comprend un montant de 350 000 euros. Les travaux ont 
débuté par la mise en place de feux au carrefour de la place de la Résistance fin 2023. L’aménage-
ment de la rue François Couplet est prévu cette année. Enfin, la réfection de la piste d’athlétisme 
est inscrite dans ce budget ainsi que les aménagements de l’OAP du Maniglier. Pour le reste, un 
budget de 485 000 euros sera alloué à des travaux de réhabilitation. L’école de Villard Noir entamera 
sa rénovation énergétique ; les façades seront reprises tout comme les menuiseries, et un dernier 
budget pour la gestion d’affaires récurrentes (renouvellements du matériel, concessions, etc.) est 
également prévu, comme chaque année.

La piste d’athlétisme de l'île Fribaud et la construction du pôle Enfance, le Cairn, seront les deux inves-
tissements les plus importants pour cette année.

Fonctionnement : gestion rigoureuse et maintien d'un service public de qualité
Comme pour les ménages, l’inflation n’épargne pas les finances de la collectivité. En rénovant 
ses bâtiments publics et en menant une action de sobriété adaptée à chaque structure publique, 
l’équipe municipale tend à favoriser les économies qu’elles soient budgétaires ou énergétiques. 
Malgré ces efforts, une augmentation de 7 % est prévue pour les dépenses d’énergie. Les dépenses 
de fonctionnement sont, comme chaque année, soumises à la plus grande rigueur. 

INVESTISSEMENTS 

7 M €
DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT 

9,8 M €
RECETTES 

16,8 M €

963 € 
EN COURS DE LA DETTE 2024 PAR HABITANT

3 QUESTIONS À
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Express médiathèque

Soirée parlote :  
les jeux vidéo 
Une soirée d’échanges et de discussions pour 
tout savoir sur les jeux vidéo et leur environ-
nement.

• 16 FÉVRIER | 19h30
Dès 12 ans
Sur réservation | durée : 2 heures 

Atelier numérique  
4 séances pour apprendre les bases de l’utilisation 
d’un PC 

• 5, 12, 19 ET 26 MARS | 10h
Adultes
Sur réservation | durée : 2 heures

Fête du court métrage 
Deux séances pour les tout-petits :

• 20 MARS | 9h45 et 11h 
En famille à partir de 4 ans 
Sur réservation | durée 40 min

Une séance pour les grands : 

• 22 MARS | 17h30 
En famille à partir de 7 ans 
Sur réservation | durée 40 min

Dates clés

Évènements  
dans nos stations

ESPACE NORDIQUE DU BARIOZ 
COURSE DU GRAND ROCHER 

4 février 
Course mythique qui conjugue une 

épreuve de ski de randonnée, de ski de 
fond, seul ou en binôme. 

Renseignements barioz.fr

LE COLLET

COURSE DE SKI DE RANDONNÉE 

10 mars  
Nouveauté 

LA PRINTANIÈRE 

24 mars
Trail sur les sentiers en cette fin d’hiver et 

ce début de printemps.

Renseignements lecollet.com

LES 7 LAUX 
WEEK-END REVIVAL MULTIGLISSE

16-17 mars 
Renseignements les7laux.com

[ENVIRONNEMENT]

BIODÉCHETS : 
PLUSIEURS SOLUTIONS 
Depuis le 1er janvier 2024, le tri des biodéchets est généralisé et concerne 
tous les professionnels et les particuliers. Tour d’horizon des solutions 
proposées par le Sibrecsa.  

Composter, ce n’est pas compliqué !
• Compostage individuel 

Ce qui vient de la terre, revient à la terre ! Le Sibrecsa vous met à disposition un composteur et un bio-
seau après votre participation à l’une des formations proposées toute l’année sur le territoire dans 
leurs locaux à Pontcharra. Vous bénéficiez ainsi de conseils pour réussir votre compost et valoriser 
vos déchets alimentaires et végétaux. En appartement, optez pour le lombricomposteur, c’est facile 
et sans danger. 

• Compostage partagé
Le Sibrecsa installe des sites de compostage partagé en 
pied d’immeuble ou de quartier et vous accompagne : 
fourniture des bacs et de la signalétique, suivi du site, 
formation des référents de sites. 
Intéressé ? N’hésitez pas à nous contacter ! 

Broyer : aide à l’achat !
Finis les trajets en déchèterie : laissez au jardin ce qui 
lui appartient ! Grâce au broyage de vos branches, 
tailles de haies, etc., vous obtiendrez de la matière 
sèche à mélanger à votre composteur et de l’engrais 
naturel pour vos massifs (paillage). Regroupez-vous 
entre amis, voisins, famille et consultez le Sibrecsa 
qui vous conseillera et vous aidera financièrement à  
acquérir ce broyeur partagé.

RENSEIGNEMENTS ET PRISE DE RENDEZ-VOUS 
FORMATION COMPOSTAGE sur sibrecsa.fr 

[PISCINE]

CARTE MAGNÉTIQUE : ACCÈS SIMPLIFIÉ
Depuis le début d’année, vous possédez une carte d’entrée magnétique pour les piscines intercom-
munales de Pontcharra et de Crolles. Ce dispositif dématérialisé permet le décompte précis des  
entrées et donc, si nécessaire, d’ajuster les horaires d’ouverture en fonction de la fréquentation. 

TOUTES LES INFORMATIONS sur le-gresivaudan.fr/piscines
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Retrouvez la liste des délibérations de  
chaque Conseil municipal sur pontcharra.fr > [Mairie]

À noter

BRÈVES DU CONSEIL
Conseil municipal du jeudi 14 décembre 

[EXPRESSION POLITIQUE]

Ensemble Pontcharra
Le procès verbal (PV) du conseil municipal (CM) est le seul outil qui per-
mette à l’ensemble des concitoyens de connaître les débats lors des 
séances de CM. Il est censé rapporter fidèlement la nature des propos 
échangés. A Pontcharra, cela fait deux fois que les élus de la minorité re-
fusent de voter l’approbation des PV estimant que ceux-ci ne retrans-
crivent pas fidèlement la nature des propos échangés. Ils ont d’abord 
demandé que les CM soient enregistrés, ce qui est selon la majorité im-
possible pour des raisons techniques. Puis, en vertu de l’article L2121-15 
en vigueur depuis le 1/7/22, ils ont demandé qu’un deuxième secrétaire 
de séance soit nommé, ce que le président du CM a refusé, s’arrogeant 
ainsi le droit d’appliquer ou non les lois en fonction de son bon vouloir.

Expression politique de Nicolas Ormancey
La voie du milieu

Par nature nos objectifs et opinions divergent. Le bien commun néces-
site une convergence des objectifs et l’émergence d’une voie du milieu.
Cela parait simple, tout le monde pourrait être d’accord. La réalité est plus 
complexe lorsque que l’on comprend que cela comporte une part de re-
noncement… en négligeant par ailleurs l’enrichissement futur de chacun.
Pourquoi parler de cela ici et maintenant ? Car il faut faire avec le moteur 
du changement: «les contraintes extérieures »… climatique, financière ou 
autre. Qui sont déjà là. Et ce n’est qu’un début.
Expérimentons dès maintenant la voie du milieu pour ne pas subir.
Les projets validés hier, pour être viables demain, méritent, aujourd’hui, leur 
voie du milieu dans une  construction et gestion partenariale.

Construire l'avenir avec vous
De la « malhonnêteté intellectuelle » au sein du CM ?

Faut-il que la majorité se sente vulnérable pour que, d’entrée de CM, elle 
cherche à évacuer sur un ton de réponse brutal, exaspéré et d’une intimi-
dation certaine, la pertinence des questionnements et remarques d’une 
opposition qui cherche à ouvrir le débat. Nous crions haro sur un état 
d’esprit qui voudrait dominer la pensée et déstabiliser la participation. 
De plus, nous questionnons la notion d’UNANIMITE utilisée, qui n’existe 
pas dans les textes législatifs. C’est un constat littéraire quand TOUS les 
suffrages exprimés vont dans le même sens ; dès qu’il y a une absten-
tion, ce n’est donc plus une unanimité. Afin de constater vous-mêmes la 
qualité de ces débats, nous vous invitons à venir nombreux au prochain 
CM le 25/01 à 20h.

Ouverture dominicale  
des commerces

Le conseil municipal a émis un avis favorable pour l’ouverture des commerces 
certains dimanches. En effet, la loi pour la croissance, l’activité et l’égalité 
des chances économiques offre la possibilité de déroger au repos dominical 
jusqu'à 12 dimanches par an (contre 5 auparavant), après accord du conseil 
municipal. Plusieurs demandes ont été faites concernant les dimanches  
suivants pour l’année 2024 et ont donc été accordées :

• Dimanche 24 novembre 2024
• Dimanche 1er décembre 2024
• Dimanche 8 décembre 2024
• Dimanche 15 décembre 2024
• Dimanche 22 décembre 2024

Quartier Bayard :  
désaffectation de parcelle 

Le Conseil municipal a voté la désaffectation d’une parcelle pour la construc-
tion de l’écoquartier Bayard. Dans le cadre du projet Bayard, la Société Dau-
phinoise de l’Habitat se porte acquéreur de la parcelle AL 387 p. Or pour 
acter cette vente, il est nécessaire de désaffecter la parcelle, c’est-à-dire 
faire cesser l’utilisation par la collectivité. Ladite parcelle intégrera le domaine  
privé communal et pourra ensuite être vendue. Sa superficie est de 7 961 m². 

Compensation  
environnementale 

Dans le cadre de l’OAP Maniglier et de l’opération immobilière menée par le 
groupe Pierreval, une compensation environnementale des terrains impactés 
par le projet est nécessaire. Deux parcelles appartenant à la Communauté de 
communes ont donc été trouvées. Une ORE [Obligation Réelle Environnemen-
tale] sera signée entre les partenaires. Ce dispositif foncier est un contrat par 
lequel le propriétaire d’un bien immobilier met en place une protection envi-
ronnementale attachée à son bien, pour une durée de 99 ans. Ce contrat doit 
permettre le maintien, la conservation, la gestion ou la restauration d’éléments 
de la biodiversité ou de services écosystémiques. 

La Communauté de communes s’engage donc à :

• ne pas exploiter les parcelles de quelque manière que ce soit.

La commune s’engage à :

• entretenir par un fauchage deux fois par an les deux parcelles ;

• planter des haies d’épineux en limite parcellaire ;

• créer une mare ;

• protéger la parcelle par une clôture.

25 janvier  
PROCHAIN CONSEIL

20h − en Mairie
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[1524 – 2024]

LE CHEVALIER BAYARD, 
UNE LÉGENDE MODERNE
Le 30 avril 2024, le chevalier Bayard sera mort sur le champ de bataille depuis 500 ans, à 
Rovasenda, ville italienne avec laquelle nous sommes jumelés depuis 50 ans. Héros de guerre 
et figure de courage, ce personnage a marqué notre histoire en traversant les époques et est 
par bien des aspects empreint de modernité. 
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Quand l’association a-t-elle été créée ?
Dans les années 1920 par Henry Bordeaux, académicien français, à 
l’époque où Bayard était une figure : il y avait des stylos Bayard, des 
timbres, des billets, etc. Bayard était un héros connu dans toute la France. 
En 1914, annonçant la guerre, le premier mot du Président du Conseil, 
René Viviani, fut de citer Bayard. L’association s’est créée à Pontcharra 
avec ce désir : que notre commune soit identifiée géographiquement à 
ce personnage apprécié et reconnu. De nombreux présidents de l’as-
sociation de qualité ont servi cette mémoire : Paul Escarfail, à la tête de 
la papeterie de Moulin Vieux ; Jean Baccard, président pendant 16 ans, 
portant jusqu’à 360 le nombre de nos membres ; Jacques Viret, ancien 
maire de Saint-Maximin, et bien d’autres.

Pourquoi célébrer aujourd’hui cette légende ?
L’intérêt de notre démarche réside dans le fait de montrer sa modernité. 
Bayard n'était pas seulement un homme en armure. C’était un homme 
respectueux et un gouverneur respecté. Son action a des résonances 
avec les défis actuels. Il s’est battu contre une pandémie terrible, la peste 
et contre les inondations qui noyaient Grenoble de façon endémique. 
Enfin, il avait, et ce n’est pas négligeable pour cette époque, de la consi-
dération à l’égard des femmes. Être un héros est assez facile, il suffit un 
jour de faire quelque chose d’exceptionnel mais être un gentilhomme, 
c’est l'engagement de toute une vie.

Quelles sont les célébrations ?
Nous avons prévu un événement chaque mois, dès le mois de janvier. 
Et nous travaillons avec de nombreux partenaires : les établissements 
scolaires, la Communauté de communes et les équipes de la Mairie. Le 
soutien de ces dernières est précieux, nous les remercions chaleureu-
sement de vouloir célébrer ces 500 ans avec une telle implication alors 
que le sujet n’est pas spontanément d’actualité. Et pourtant… le sens 
de l’honneur, le respect des autres, le goût de réussir, la défense de sa 
patrie, au sens le plus simple possible, résume l’esprit Bayard. En l’appli-
quant à notre vie quotidienne, elle sera sans doute plus douce.

L'ACTION DU CHEVALIER BAYARD A DES  
RÉSONANCES AVEC LES DÉFIS ACTUELS.

PHILIPPE LANGENIEUX-VILLARD, 
Président de l’association les Amis de Bayard depuis 2020

3 QUESTIONS À
Né à Pontcharra vers 1476, Pierre du Terrail est issu de la noblesse dau-
phinoise. L’art de vivre et de mourir ainsi que le sens aigu de l'honneur 
sont les valeurs essentielles de sa famille. Aîné supposé de huit enfants, 
Pierre du Terrail entame des études à l’école-cathédrale de Grenoble, 
avant d’obtenir à 11 ans, une place de page à la cour de Charles 1er. En 
1493, il rejoint la compagnie du comte de Ligny, en qualité d’homme 
d’armes, où il a l’occasion de faire reconnaître sa bravoure. Connu alors 
sous le nom de chevalier Bayard, il s’illustre pendant les guerres d’Italie 
au XVe et XVIe siècles. 

Bayard, un idéal de bravoure et de loyauté 
Devenu roi en 1515, François 1er souhaite être adoubé de la main de celui 
qui est considéré alors aux yeux de tous comme l’idéal de courage et de 
loyauté des braves. Le chevalier Bayard adoube donc sur le champ de 
bataille de Marignan, au soir de sa victoire, le roi François 1er. Également 
lieutenant général du Dauphiné, il gouverne la province en prenant sa 
fonction à cœur. En 1523, François 1er refusant les défaites le rappelle 
à ses côtés pour combattre les troupes italiennes. Le chevalier Bayard 
prend un coup d'escopette (fusil que l’on portait en bandoulière) dans 
le dos, en couvrant la retraite des Français, et meurt le 30 avril 1524, à 
Rovasenda. Les deux villes sont ainsi liées aujourd’hui par un jumelage 
qui dure depuis 50 ans.
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Les commémorations du 30 avril et du 8 mai

• Une commémoration exceptionnelle est prévue le 30 avril, jour de la mort du chevalier 
Bayard, sur la Place Bayard. 

• Le 8 mai, célébrant la fin de la Seconde Guerre Mondiale, la commémoration au monument 
aux morts, place Alexis Paradis, fera écho à cette année anniversaire. 

Une statue à Pontcharra 
et à Rovasenda
Longtemps exposée à Pontcharra, une statue à l’ef-
figie de Bayard réalisée par l’artiste Pierre Rambaud, 
avait été volée en 1992. L’équipe municipale a com-
mandé au sculpteur Daniel Favre (voir page 11) une 
nouvelle œuvre contemporaine qui s’inspire de celle 
disparue et dont l’esquisse est conservée au musée  
d’Allevard. Cette nouvelle statue sera réalisée en 
deux exemplaires, l’une sera érigée à Pontcharra lors 
du week-end des fêtes médiévales et l’autre sera  
offerte à la ville de Rovasenda (lire ci-après). 

août
sept

Restons curieux et informés !

Retrouvez toute l’information et le programme actualisé des événements  
qui célèbrent les 500 ans de la mort du chevalier Bayard sur pontcharra.fr. 

Pour recevoir toute les informations dans votre boîte mail, inscrivez-vous à la lettre d'infor-
mation (pontcharra.fr en bas de la page.)

Un week-end  
de festivités  
médiévales 

Pour le traditionnel week-end du couron-
nement de la Rosière, le dernier du mois 
d'août, vivez au rythme d’une véritable 
fête médiévale. Les 30-31 août et 1er sep-
tembre, animations, costumes et dévoi-
lement de la statue du chevalier Bayard 
seront au programme. Populaire et festif, 
ce week-end s'annonce haut en couleur 
et en convivialité.

Plus qu’un spectacle, une légende à découvrir
Écrit et joué par le metteur en scène Jean-Vincent Brisa et sa fille, la musicienne Laure 

Brisa, ce spectacle raconte l’histoire de Bayard pour mieux en dévoiler la légende .

• 15 novembre | au Coléo | Billetterie à partir de septembre 2024

nov

mai
Une journée à Rovasenda 
Le dimanche 26 mai 2024, la commune vous emmène participer aux fêtes patronales 
à Rovasenda célébrant cette année les 50 ans du jumelage. Vous assisterez aussi au 

dévoilement de la statue offerte aux Italiens et accueillerez les cyclistes de l’UCPG et du cyclo club 
qui arriveront ce jour-là, à la suite de leur randonnée. 

• Modalités d’inscription et précisions à venir début février. 

LES TEMPS

FORTS2024

Conférences et exposition
Les Archives départementales de l’Isère pré-
senteront l’exposition Bayard, illustre et mé-
connu du 21 septembre 2024 au 17 janvier 2025  
– accès libre et gratuit aux horaires d’ouverture 
des Archives, 12 rue Georges Perec à Saint-
Martin-d’Hères. L’occasion d’en apprendre da-
vantage sur l’histoire de l’homme et sa légende. 
Des conférences seront par ailleurs organisées 
tout au long de l’année dans le Grésivaudan par 
l’UICG et les Amis de Bayard pour découvrir les 
multiples facettes de ce personnage historique 
du territoire. 
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[ANIMATION ET PRÉVENTION]

MJ : LE LIEU OÙ TOUT (RE)DEVIENT POSSIBLE
La mission de la MJ est tout autant d’accompagner les jeunes que de leur permettre d’évoluer. En leur  
donnant la possibilité de réaliser un rêve ou simplement celle de rêver encore, la MJ (re)donne sa chance à la 
jeunesse. 

Six jeunes filles déterminées ont proposé leur 
projet à Lucille, animatrice en prévention édu-
cative : partir à Marseille pour découvrir la ville. 
Pour monter leur projet, elles ont dû trouver 
des financements. Vente de plats faits maison 
au marché, maquillage, tombola, elles n'ont 
pas manqué de créativité pour constituer leur 
fonds… et ont défendu leur projet auprès des 
équipes du Département de l’Isère, obtenant la 
bourse « Coup de pouce projet jeune ». Aidées 
donc par le Département, la CAF mais aussi la 
Mairie et bien sûr, la MJ, elles ont visité Mar-
seille du 3 au 7 juillet. Un projet mené avec effi-
cacité qui a donné lieu à un séjour plein de sou-
venirs. « Ce projet en groupe fait partie de ceux 
que la MJ aide à concrétiser. Entreprendre en 
groupe, se lancer, défendre ce que l’on désire, 
c’est aussi se forger une destinée individuelle » 
souligne Laurent Rémy, directeur de la MJ.

Se forger un destin
Écrire son avenir, c’est aussi ce qui est proposé 
aux jeunes encadrés au sein du dispositif CLAS 
[Contrat Local d’Accompagnement à la Scolari-
té]. Ce projet s’adresse aux collégiens qui ont 
perdu confiance en eux, ont une mauvaise per-
ception d’eux-mêmes et se trouvent en difficul-
té dans les apprentissages. « Aujourd’hui nous 
suivons 19 jeunes répartis en deux groupes 
que l’on voit deux fois par semaine » explique 

Laurent Rémy « nous les accompagnons pour 
qu’ils retrouvent confiance en eux et pour 
leur apporter méthode et compréhension des 
contenus scolaires, notamment par le jeu, l’en-
traide, des supports informatiques, etc. ». Si les 
jeunes ont été désignés en partenariat avec le 
collège, les parents sont associés aux actions 
afin de faciliter la compréhension du système 
scolaire et leur permettre une plus grande  

implication dans le suivi de la scolarité de leurs 
enfants. « Si les devoirs peuvent générer des 
situations conflictuelles dans le foyer, avec le 
CLAS ils peuvent évacuer cette problématique. 
Enfants et parents retrouvent alors une relation 
apaisée et parfois cela permet de renouer un 
dialogue devenu compliqué » conclut Laurent 
Rémy. 

[ÉDUCATION]

TOUS À L’ÉCOLE !
Afin de favoriser une scolarité inclusive, une nouvelle 
classe ouvre ses portes à Villard-Benoît. 

Les enfants qui souffrent de difficultés 
psychologiques dont les manifesta-
tions perturbent l'accès aux apprentis-
sages et les relations sociales peuvent 
maintenant être accueillis en classe 
au sein du dispositif DITEP (Dispositif  
Thérapeutique Éducatif et Pédagogique).  
Les enfants bénéficient d’activités et 
de supports éducatifs délivrés par un 
enseignant qui leur est dédié, sont en 

petit groupe et rencontrent, suivant leur besoin, un psychologue, un psy-
chiatre ou d’autres membres du corps médical. Cette classe spécifique  
permet une organisation pédagogique pour la mise en œuvre d’un  
Projet Personnalisé de Scolarisation pour chacun. Les enfants peuvent 
retrouver leurs camarades à la récréation ou à la pause méridienne, tout 
en étant accompagnés dans cette sociabilisation. 

Une classe de toute petite section accueille les enfants nés en 
2022, à l’école maternelle Villard Benoît. Elle est ouverte aux enfants 
quel que soit le secteur scolaire. Vous pouvez inscrire votre enfant en 
suivant la procédure décrite ci-dessus. 

POUR TOUT RENSEIGNEMENT, CONTACTEZ LE SERVICE SCOLAIRE  
au 04 76 97 81 94.

[SERVICE]

INSCRIPTION SCOLAIRE, 
C’EST MAINTENANT !

JE RETIRE  
LE DOSSIER  

D’INSCRIPTION
En Mairie, auprès  
du service accueil  
ou par Internet :  

www.espace-citoyens.net/ 
Pontcharra

JE COMPLÈTE
Fiche de renseignements, 
attestations, copies des 

justificatifs

JE TRANSMETS AU 
SERVICE SCOLAIRE

En Mairie, auprès  
du service accueil 

ou à : aurelia.decker@
pontcharra.fr
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[MULTI-ACCUEIL]

ÉQUIPE RENOUVELÉE  
ET TOUJOURS MOTIVÉE 
L’équipe du multi-accueil se renouvelle apportant 
de nouvelles perspectives tandis que le projet  
d’établissement valorise toujours le sens de chaque 
action pour un accompagnement cohérent. 

Quatre nouvelles personnes ont rejoint l’équipe du multi-accueil cette 
rentrée : Gloria, CAP petite enfance, Samanta, monitrice éducatrice, Dina, 
éducatrice de jeunes enfants et Laura, adjointe infirmière. « La pluralité 
des profils ouvre un nouvel élan de réflexion sur l’accueil des tout-petits 
et notamment l’accueil inclusif » souligne Emmanuelle Lieze, directrice 
de la structure. « Les nouvelles arrivantes ont été bien accueillies, elles 
sont toutes volontaires et motivées, et elles effectuent un travail de qua-
lité » souligne Emmanuelle.

Cohérence, maître mot de l’accompagnement
Elles travaillent, avec l’équipe, au sein des deux unités qui composent 
le multi-accueil : Koalas pour les enfants de 2 à 18 mois et Kangourous 
pour les plus grands. « Les professionnelles sont amenées à travail-
ler dans les deux unités. Ce fonctionnement fait partie de notre projet 
d’établissement, renouvelé chaque année avec nos partenaires, les élus 
bien sûr, ainsi que la CAF et la PMI. Le principe qui guide ce projet est 
la cohérence. Or celle-ci se gagne aussi avec des professionnelles qui 
connaissent bien les enfants et leurs familles, les ont vus grandir et les 
accompagnent dans une continuité d’âge et d’apprentissage ».  

Cap sur le Pôle Enfance 
Le multi-accueil rejoindra le pôle enfance le Cairn, à la rentrée 2025. 
Même si l’équipe ne se prépare pas encore à ce déménagement, elle 
s’est en revanche projetée depuis longtemps dans les locaux. « J’ai eu la 
chance de participer aux réunions d’aménagements et d’ajuster ceux-
ci pour plus d’adéquation avec nos préoccupations actuelles d'accueil 
des tout-petits. L’équipe municipale a fait confiance à notre analyse et 
notre expertise. Cette façon de préparer un projet structurant en s’ins-
pirant des savoirs de terrain est une volonté politique appréciable et à 
souligner. Nous avons hâte maintenant d'intégrer ce bâtiment beau et 
fonctionnel » conclut Emmanuelle.

[CITOYENNETÉ]

CMJ : DES PROJETS POUR L’ANNÉE 
Les 23 enfants du CMJ [Conseil Municipal Jeunes] se 
sont réunis pour la première fois le 14 novembre et 
ont déjà participé à plusieurs manifestations. 
Annoncée cet été, la transformation du CME en CMJ a donné nais-
sance à une assemblée d’élèves de primaire et de collégiens. Tout au 
long de l’année, ils continueront d’organiser des événements intergé-
nérationnels comme la visite de l’exposition l'école autrefois suivie d'un  
goûter à l’Ehpad cet automne, le loto à venir en février et organiseront 
la deuxième édition de leur kermesse, en mai. Ils poursuivront égale-
ment leur participation à tous les autres événements de la commune 
(Semaine Verte en avril, Semaine Bleue en octobre) ainsi que leur cor-
respondance avec Rovasenda et plus spécifiquement, en lien avec les  
50 ans du jumelage, ils visiteront cette année la ville italienne. 

Réunis en commission
Toujours dans le cadre de cette année festive, le jeu des 15 familles qui 
a fait son introduction sur le marché de Noël en 2021, à la suite d’une 
proposition d’une élue du CME, a été baptisé exceptionnellement le jeu 
des 15 familles de Bayard. « 23 commerçants ont répondu présents et 
leur générosité a permis de distribuer un lot à tous les participants » sou-
ligne Céline Miquel, référente CMJ qui précise « 40 familles ont participé 
(30 étaient initialement prévues), un immense succès ! ». Lors de la pro-
chaine réunion, les élus travailleront par commission (environnement, 
sécurité, intergénérationnel, échanges et autres) en lien avec leurs pro-
jets. Parmi les propositions, des aménagements pour plus de convivialité 
(jeux, parcs, etc.), mais aussi agrandir la vogue ou encore prévoir des 
événements pour créer du lien (échanges de jeux, forum, kermesse…) 
ont été formulés. 

Du 12 au 15 mars 
semaine de la petite  
Enfance 
Parents et professionnels de la petite enfance,  
la semaine de la petite enfance revient, comme 
chaque année, au Coléo ! 
Retrouvez les activités de psychomotricité libre, les jeux, les  
histoires et les ateliers et vivez un moment de complicité avec 
vos tout-petits. La semaine de la petite enfance est organisée en  
partenariat avec les services municipaux, que sont le multi- 
accueil et la ludothèque, ainsi que la médiathèque et le RPE [Relais  
Petite Enfance] intercommunaux.

PROGRAMME : début mars sur pontcharra.fr
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[CÉLÉBRATIONS]

ELLES ONT CÉLÉBRÉ LEUR 100e ANNIVERSAIRE
Régine, Félicia et Janine sont centenaires. Leurs familles respectives les racontent, découvrant qu’elles ont 
quelques points communs, notamment celui d’être un jour, venues s’installer à Pontcharra. 

Régine Jovanovic, l’amour des fleurs  
Régine quitte son pays natal dans les années 50. Née Ochs le 15 avril 1923 à Bürbach, 
en Forêt Noire en Allemagne, Régine est la troisième d’une fratrie de douze enfants. En 
1947, elle se marie avec Lazare Jovanovic. Un an après, ils emménagent au Cheylas,  
où Lazare a trouvé une place aux Forges d’Allevard. De cette union sont nés quatre  
enfants, Hélène, Pierre, Norbert et Élisabeth, qui ont grandi à Pontcharra à la suite de 
la construction de leur maison où ils emménagent en août 1959. Une année après,  
Régine se retrouve seule, à la suite du décès de Lazare. Elle rencontre Henri Ferré quelques 
années plus tard, avec qui elle partage quarante ans de vie. Mère au foyer, elle a élevé 
ses enfants et s’est passionnée pour son jardin et notamment les fleurs : tulipes, roses,  
zinnias, cosmos, géraniums, etc. Elle aimait aussi confectionner des gâteaux et les 
fêtes de fin d’année étaient synonymes de biscuits, de gâteaux de Noël tradition-
nels et de chants allemands, autant de valeurs et d’inspirations de son pays natal que  
Régine a transmis. Aujourd'hui, Régine apprécie d'être toujours chez elle, dans sa maison, 
entourée par ses enfants, ses quatre petits-enfants et son arrière-petite-fille.

Janine Berry, de fil en cuisine
Née à Paris, Janine Renouf avait une partie de sa famille dans la 
confection de la rillette et l’autre dans les briques. Ses parents étaient  
épiciers. Elle a passé son enfance à Nogent-le-Rotrou avant d'emmé-
nager à Antony, en région parisienne. Elle travaillait à la commande  
spéciale dans le grand magasin Le Printemps. « Elle a toujours été 
habile de ses mains, confectionnant ses propres chapeaux, par 
exemple » explique son petit-fils Nicolas. Puis à la fin des années 60, 
elle part avec son mari Raymond Berry, s’installer à Bonneville en Haute- 
Savoie. Elle reprendra le pressing de la ville jusqu’à sa retraite. Déjà en 
Ehpad à Bonneville, elle rejoint celui de Pontcharra en juillet. « Mon 
frère, Sébastien, habite dans les Antilles, et moi à Pontcharra depuis les  
années 2000. Ma grand-mère a accepté de se rapprocher de moi »  
précise Nicolas, « nous avons tellement de beaux souvenirs avec elle et 
mon grand-père ! Nous partions en vacances, ils nous accompagnaient 
à nos activités sportives. Il me reste des odeurs du pressing et le goût 
de sa cuisine, toujours excellente ! » Janine est aussi entourée de quatre  
arrière-petites-filles Luane et Sélya qui font leurs études au Canada ainsi 
que de Lauriane et Justine installées près de Grenoble. Justine est née, à 
80 ans d’écart de son arrière-grand-mère, le 31 décembre. 

Janine entourée de son petit-fils Nicolas et de ses arrière-petites-filles,  
Lauriane et Justine.
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Felicia Varesano,  
tisser des liens   
La cuisine, une passion que partage Janine avec Feli-
cia Varesano, née Roselli. « Ma maman préparait elle-
même, les capelletti (pâtes fraîches), la focaccia, etc. 
J’ai encore en tête l’odeur de la sauce tomate qui mi-
jotait » détaille Aldo, son fils. Felicia, que tout le monde 
appelle Gina, a fêté ses 100 ans le 16 octobre à l’Ehpad 
Le Granier, qu’elle a rejoint en mai 2023. Felicia est née 
à Corato, ville située dans les Pouilles, en Italie. En se 
mariant à Antoine, dit Toni, Felicia quitte sa ville na-
tale pour s’installer à Pontcharra dans les années 50. 
Antoine y était déjà installé comme ses frères, venus 
travailler. « Mes parents ont toujours vécu à Pontchar-
ra, ils ont habité 50 ans, dans les HLM Le Plan, rue 
des Mettanies. Nous avons grandi avec mes oncles et 
tantes qui vivaient aussi dans la commune » précise 
Aldo. Connue aussi pour ses talents de couturière, Fe-
licia travaillait à la Mercerie de Madame Papet. Felicia 
et Antoine ont eu quatre enfants, Aldo, Ada, Annie et 
Martine et sont les heureux grands-parents de six pe-
tits-enfants. Aujourd’hui, Felicia est aussi entourée de 
trois arrière-petits-fils. 

Felicia entourée de sa famille le jour de son anniversaire. 

À noter

CINÉ SENIORS 

13 février
Cocorico | 14h30 

5 mars   
La promesse de l'aidant | 14h30 

séance dédiée aux aidants suivie  
d’une intervention de Blandine et Quentin.

Voir ci-contre.

Programme sur pontcharra.fr.

[NOUVEAUTÉ]

UN CAFÉ DES AIDANTS À PONTCHARRA

Pour connaître  
les dates et les thèmes,  
rendez-vous sur 
 pontcharra.fr

Vous aidez un proche au quotidien, un enfant, un conjoint, un parent, en perte d’auto-
nomie ? Venez échanger et rencontrer des personnes qui font comme vous lors des 
Cafés des Aidants. Proposé déjà à Froges, le Café des Aidants est dorénavant aussi pro-
grammé, une fois par mois à l’espace associatif, au 1er étage de la maison René Cassin. 
Animée par Blandine Milesi ou Quentin Faraut, travailleurs sociaux du Département de 
l’Isère et une psychologue, chaque rencontre offre la possibilité d’échanger autour de 
votre vécu, avec vos pairs et des professionnels, dans un moment convivial. Blandine 
et Quentin ont été formés par l’Association française des Aidants qui depuis sa créa-
tion en 2003 écoute et porte la parole des proches aidants. L’Association a établi une 
charte du Café des Aidants, sur laquelle s’appuie celui organisé à Pontcharra, comme à 
Froges. « Chaque mois, à partir d’un thème, les aidants se retrouvent surtout pour par-
ler de leur expérience. Il n’y a pas d’obligation d’assiduité, ni d’inscription nécessaire »  
précisent Blandine et Quentin.
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[PORTRAIT]

JULIE GACON, L'ESPRIT DE LA FÊTE 
Julie Gacon a pris ses fonctions en tant que chargée de mission évènements et animations de la ville,  
le 1er septembre. Rencontre. 

J’ai toujours été celle à l’initiative des rassemblements 
entre amis ou en famille. Que j’organise une soirée ou un 

week-end, ce qui compte pour moi, c’est le partage et le bonheur 
qui ressortent de ces instants précieux.  Rassembler pour créer des 
souvenirs : c’est un véritable héritage familial qu'il me plait de 
faire perdurer » introduit Julie Gacon. Diplômée d’un master en commu-
nication, Julie a occupé pendant 15 ans, dont huit à la Communauté de 
communes Le Grésivaudan, des postes de chargée de communication, 
aux missions vastes : gestion événementielle, bien sûr, mais aussi gra-
phiste, créatrice de contenus, gestion de projets d’édition et de campagne 
de communication, etc. Avant de prendre le poste à la Mairie, elle a effec-
tué le remplacement de la directrice adjointe à la MJ et a créé l’identité 
graphique de celle-ci puis développé les outils de communication. « Doré-
navant, ce poste 100 % dédié à l’événementiel est un défi : l’équipe muni-
cipale a l’ambition d’animer davantage la ville, de proposer des manifesta-
tions fédératrices. » Julie confie avoir été très bien accueillie au sein de 
l’équipe. Elle est accompagnée et soutenue pour mener à bien ses mis-
sions.

Une année 2024 riche en animations
Son premier événement : le marché de Noël ! « J’adore Noël, c'est ma fête 
préférée et j’ai vraiment voulu proposer un programme pour tous, dans un 
vrai esprit de partage, de fête et de convivialité » avoue-t-elle. Pari réussi 
puisque vous avez été très nombreux à vous rendre en centre-ville les 16 
et 17 décembre (lire page 22). Cap maintenant sur l’année 2024 riche en 
animations. « Avec la célébration des 500 ans de la mort de Bayard, les 

propositions seront plurielles ! Et il faut aussi assurer tous les événements 
réguliers aux côtés des collègues comme les vœux à la population, les 
cérémonies de commémorations qui ponctuent l’année, les festivités de la 
Rosière et les 500 ans de la mort du chevalier Bayard, etc. » Une cadence 
qui n’impressionne pas Julie tant elle déborde d’idées et d’énergie. 

Samedi 28 octobre, Marion Borras a pris la piste 
du palais des sports de Grenoble pour effec-
tuer 3 000 mètres sur piste en 3 minutes et 38 
secondes et établit un nouveau record. Marion 
bat de deux secondes, celui de Jeannie Longo, 
la triple victorieuse du tour de France féminin, 
30 ans après sa performance. « À l'annonce du 
record, je me suis d’abord sentie soulagée. Je 
l'appréhendais beaucoup car je sortais d'une 
période sans vélo, pour cause de blessure 
suite à une chute, mais il me tenait vraiment à 
cœur d'y arriver. Ensuite, c'est vraiment la joie 
et le plaisir qui ont pris le dessus ! J'étais sur 
le vélodrome qui a vu mes débuts, entourée 
de toute ma famille, quelques amis, le public 
isérois. Messieurs Borg, le Maire, et Lanseur, 
adjoint aux sports, étaient même présents ! 
C'était un super moment. » Cap sur 2024 main-
tenant avec les Jeux Olympiques cet été à Paris 
en ligne de mire. « La saison qui arrive va être 
primordiale dans ma carrière, je suis motivée 
et vraiment déterminée à ne rien laisser au ha-
sard pour réaliser la plus belle année possible » 
confie Marion.  

[CYCLISME]

MARION BORRAS BAT LE RECORD DE JEANNIE LONGO 30 ANS APRÈS

Jeannie Longo présente au palais des sports félicite Marion Borras.
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« Bien sûr, il y a la partie martiale qui renvoie à des techniques de combat, souvent militaires ou à mains 
nues, mais il y a la partie arts également et là, c'est un vrai spectacle » détaille Abdelmalik Tabti, le président 
de l’association KB 38 Grésivaudan. Pour la première fois à Pontcharra, l’association propose un festival des 
arts martiaux « pour les amoureux de la discipline, les curieux et ceux qui veulent découvrir vraiment les 
sports de combat loin des clichés » précise-t-il. Pendant près de deux heures, les clubs de la Région qui ont 
répondu présents, se produiront sur le praticable central en musique et en lumières. Plusieurs disciplines 
seront alors présentées : capoeira, taekwondo, et bien sûr le kick-boxing, le full-contact et le muay-thaï, les 
trois disciplines enseignées dans l’association. 

Des adhérents toujours plus nombreux 
Ces trois disciplines sont classées dans la catégorie des boxes 
pieds-poings. Appréciés à tous les âges – le plus jeune adhérent a 
8 ans et la plus âgée 60 ans – ces sports le sont aussi bien par les 
hommes que par les femmes, puisqu’ils permettent de se fami-
liariser avec des techniques de défense et de canaliser son éner-
gie. Créée en 2019, l’association KB 38 Grésivaudan a surmonté la 
pandémie. Son nombre d’adhérents n’a cessé de croître depuis sa 
création passant de 27 à 125 aujourd’hui. « Nous avons toujours 
proposé des activités pendant la pandémie et avons ainsi fidéli-
sé nos sportifs. La convivialité est l’une de nos composantes, tous 
les adhérents s’entraînent ensemble par exemple, selon leurs ni-
veaux, encadrés par les trois entraîneurs diplômés du club, mais 
sur un même créneau horaire » explique Abdelmalik Tabti qui es-
père « que le festival des arts martiaux se déroulera dans cet esprit 
de convivialité et que nous renouvellerons ce rendez-vous chaque 
année. »

À noter

6 avril 
FESTIVAL  

DES ARTS MARTIAUX 

Gymnase Maurice Cucot  
Ouverture des portes 19h 
Spectacle à 20h
Petite restauration sur place 
Tarif 8 € la place 
Tarif réduit prévente et – de 14 ans

PLUS INFORMATION : 

 kickboxing-gresivaudan.fr

 kb38gresivaudan

 kb38gresivaudan/

[STADE DE L'ÎLE FRIBAUD]

LES RÉNOVATIONS SE POURSUIVENT 
Les équipements du stade de l’Île Fribaud poursuivent leur rénovation. Après les lumières, 
la pelouse centrale, c’est au tour de la piste d'athlétisme et des ateliers (sauts, lancés) 
d’être remis aux normes et transformés selon les standards actuels. La piste passera  
notamment de 6 à 8 couloirs. Ces travaux débuteront au début de l’été 2024. En attendant,  
une modernisation a été effectuée à l'intérieur du bâtiment. La pièce dédiée à la cuisine 
a été entièrement repeinte, les luminaires et le plafond changés et elle a été équipée 
de façon semi-professionnelle. En janvier, le mobilier est venu compléter et finaliser les 
aménagements. Pour les manifestations, les après-matchs etc., les clubs disposent donc 
d’un espace chaleureux de qualité pour cuisiner et recevoir.  

[COMPÉTITION]

TERRE D’ATHLÈTES
Le 19 novembre, dans le cadre du Cross Bayard, le CAPRG a organisé les sélections juniors 
des championnats d’Europe sur le tout nouveau parcours de cross conçu par le club, par-
cours qui a ravi les athlètes. À cette occasion, le Maire, Christophe Borg, accompagné d’élus 
de la commune, de la communauté de communes, de la Région, a reçu le Président de la 
Ligue AURA d'Athlétisme et Vice-Président de la Fédération Française d'Athlétisme, Mar-
cel Ferrari ainsi que Jean Gracia, Vice-Président de la Fédération Européenne d'Athlétisme. 
Étaient également présents Jean-François Coquand, Président délégué du CAPRG, Pierre 
Boudy, Vice-champion d'Europe Juniors 3000 m steeple accompagné de sa coach et Naïla  
Bouchelaghem, 6e des derniers championnats de France Juniors de cross-country et  
athlète locale licenciée au CAPRG.

[ASSOCIATION]

FESTIVAL DES ARTS MARTIAUX : 
LE SPORT DEVIENT SPECTACLE 

Pontcharra accueille le 
premier festival des arts 
martiaux organisé  
par l’association KB 38  
Grésivaudan, en partenariat  
avec les clubs de la région.
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[DISPOSITIFS ÉDUCATIFS]

LUDOTHÈQUE ET ÉCOLES : UNE 
COOPÉRATION POUR BIEN GRANDIR !
Au cœur de l'éducation, le jeu n'a pas seulement la vertu de loisirs, il 
est aussi un formidable vecteur de lien, d'apprentissage et de soutien à 
la fonction parentale. En élaborant son projet d'établissement jusqu'en 
2025, la ludothèque a souhaité être encore plus près des acteurs de 
l'éducation et notamment des écoles.

Depuis 12 ans, la ludothèque intervient dans le dispositif On joue ensemble® à l'école Villard-Benoît. 
Et depuis novembre dernier, On joue ensemble® est également installé à l'école maternelle César Ter-
rier. Mis en place par Maryse Charmet, enseignante du RASED, ce dispositif, reconnu par l'Education 
Nationale, réunit, autour d'un temps ludique, les différents acteurs de l'éducation. Une matinée par 
semaine, les parents rentrent dans l'école maternelle avec leurs enfants et retrouvent dans une salle 
de l'école les instituteurs, l'enseignante du RASED ainsi que des assistants sociaux, techniciens de 
l’intervention sociale et familiale, médiathécaires et ludothécaires. Toutes et tous partagent des jeux 
et des histoires. Les familles se sont approprié ce lieu et s'installent volontiers à une table.  « On joue 
ensemble® ouvre un espace sécurisant d'échanges et de bienveillance, véritable passerelle entre 
l'école et les familles ainsi qu'avec les acteurs éducatifs » explique Florence Sandraz, responsable de 
la ludothèque avant de poursuivre « nous invitons aussi les écoles à venir à la ludothèque ». 

Les élèves à la ludothèque
Tous les mardis après-midi, la ludothèque accueille une classe des trois écoles élémentaires de la 
commune pour une heure de jeu. « Depuis près de trois ans, les classes ont pris le rendez-vous. Les 
enfants jouent librement. Nous leur plaçons des repères mais ils vont là où ils en ont envie » souligne 
Florence qui ajoute que les très petites sections et les petites sections de Villard-Benoît viennent 
aussi. Les enfants sont très intéressés et découvrent différentes façons de jouer, avec les copains.

Accompagner les apprentissages par des jeux 
Enfin, la ludothèque met à disposition des « malles » de jeux. Elles sont constituées à partir d'un type 
de jeux (stratégie, coopération) ou sur un thème. « Nous pouvons en créer selon le besoin formulé par 
les enseignants » précise Florence. Lors de la journée handisport, organisée en juin dernier, la malle 
sur la sensibilisation à la différence avait par exemple été utilisée. 

ASSIA, MAMAN D’ÉLÈVE 

 En faisant jouer mes enfants,  
je discute de ma parentalité » 

Mon fils adore On joue ensemble® c'est 
un rendez-vous incontournable, tout 
comme les moments à la ludothèque que 
nous avons instaurés tous les mardis soir 
après l'école. Son frère de 20 mois aus-
si les réclame. Ils sont heureux de jouer  
librement et de rencontrer des copains. 
Moi aussi, je passe un bon moment : je 
discute de la parentalité avec des acteurs 
éducatifs au sein du dispositif mais aussi à 
la ludothèque, avec les autres familles ain-
si qu'avec Florence et Paula, les deux lu-
dothécaires, qui me semblent maintenant 
faire partie de ma famille.

CHRISTINE DEBAUGE, DIRECTRICE DE 
L’ÉCOLE VILLARD-BENOÎT

 On joue ensemble® a installé 
une relation de confiance » 

Une relation de confiance s'est nouée 
entre les parents, le réseau d'aide éducatif 
et l'école grâce au dispositif. Il change le 
regard sur l'école, notamment sur le direc-
teur qui n'est pas uniquement dédié à la 
discipline mais apporte aussi une écoute 
et une aide sur les aspects éducatifs. Nous 
dénouons des situations à chaque séance, 
à la suite de laquelle, nous faisons un point 
entre professionnels. Une à deux fois par 
an, nous proposons aussi aux parents on 
joue ensemble® pour aborder certaines 
thématiques particulières.
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[PORTRAIT]

ITINÉRAIRE D'UN B-BOY TIP TOP 
Geoffroy Durochat a 7 ans quand il découvre le hip-hop lors d'un forum des as-
sociations. À 13 ans, il est l'un des fondateurs d'Espace Hip-Hop qui deviendra  
l'association Nextape. À 32 ans, il est appelé pour être le coordinateur d'événements  
hip-hop d'envergure internationale. Rencontre. 

Comment as-tu été contacté ? 
Les deux propositions m'ont été com-
muniquées quasiment simultané-
ment. En février 2023, la marque Red 
Bull m'a appelé pour gérer les évé-
nements artistiques qui se déroulent 
lors du Paris camp du World Final Red 

Bull BC one : trois jours qui précédent la Red Bull BC one World Final. C'est 
la plus reconnue des compétitions de breaking (danse hip-hop) au monde. 
Chaque année, les qualifications s'effectuent dans chaque pays, avant que 
les meilleurs du monde ne viennent s'affronter dans une capitale. L'année 
passée, la grande finale s'est déroulée à New York et cette année, elle était 
à Paris. 

Et pour les Jeux Olympiques de Paris 2024 ? 
Dans la foulée de cette proposition, on m'a contacté pour prendre le rôle 
de coordinateur événementiel pour les compétitions de breaking lors des 
Jeux Olympiques de cet été. Un rôle sensiblement similaire. Mais cette 
fois, je l'ai refusé, entre autres, parce que cela supposait un autre équilibre  
social et familial puisque je devais m'installer une année Paris, et donc 
quitter mes fonctions au sein de Nextape. 

Comment as-tu pris ces deux nouvelles ?
Je suis, par nature, stressé. Ma première réaction fut une question : ai-je 
la capacité mentale, la disponibilité physique et le temps pour gérer ces  

projets ? Une fois le stress dissipé, je me suis réjoui de ces deux belles op-
portunités. Je n'ai pas de plan de carrière, je fais ce que j'aime, accompa-
gné de mon équipe, constituée de mes amis. C'était aussi une des condi-
tions du choix, la marque Red Bull me laissait constituer mon équipe. J'ai 
donc emmené les personnes avec qui je travaille sur Who got the Flower ?!  
depuis dix ans pour certains. Monter en compétence avec toute mon 
équipe sur cette expérience, j'en suis fier. Aujourd'hui, je me dis qu'entre 
les JO, le Red Bull BC One et Who got the Flower ?!, j'ai eu la chance d'être 
appelé ou de travailler sur trois des plus importants événements hip-hop 
au monde.

Reviens-tu motivé pour le WGTF ?! ?
Pour tous les passionnés de hip-hop, la Red Bull BC One est une expérience 
à la joie incommensurable. Plus jeunes, nous la regardions en ligne et 
cette fois, nous avons vu danser la crème de la crème des B-Boy et B-Girls 
dans des lieux incroyables comme le 104 à Paris et Roland-Garros pour la  
finale. 12 000 spectateurs étaient présents et nous étions au premier rang. 
Quand je travaille pour Nextape, je me pose toujours la question de bien 
faire sans avoir de comparaison. En me confrontant à d'autres dimensions 
d'organisation, j'ai pu prendre ce recul, et m'apercevoir de mes bonnes pra-
tiques donc oui je suis plus motivé encore. Vivre l'expérience Red Bull était  
incroyable, parce que la compétition a une renommée mondiale, mais Who 
got the Flower ?!, c'est l'un des plus beaux projets de ma vie. Je n'ai pas 
ressenti la même émotion, ni la même satisfaction qu'à la fin d'une édition 
à Pontcharra.   

[MUSIQUE À L’ÉCOLE]

LES ÉLÈVES FONT LEUR OPÉRA 

Les élèves des écoles Villard-Benoît et Villard-Noir 
s'initient cette année aux différents aspects de  
la scène : chanter, se positionner dans le groupe, 
participer à une mise en scène chorégraphiée, et 
présenter leurs spectacles au Coléo. 

« Les enfants sont tenus en haleine par ce projet. Chaque fin de séance, 
ils me demandent la suite, puisque chaque chant correspond à un  
moment de l'histoire » confie Pauline Sutera, intervenante musique dans 
les écoles. Cette année, Pauline apprend aux élèves de Villard-Benoît  
(6 classes) et de Villard-Noir (deux classes), des chants issus d'opéras pour 
enfants. À Villard-Benoît, en ce moment, trois classes travaillent l'opéra 
Rendez-vous ou le secret de la Joconde, deux classes, Le Renard Volant, 
et une classe un opéra sur l'œuvre de Perrault, écrits par Julien Joubert. 
En complément du chant, les enseignantes répètent le jeu théâtral sous 
forme de gestes. « Pour Rendez-vous ou le secret de la Joconde, les 
classes chantent ensemble et des groupes d'enfants, souvent six, se dé-
tacheront du chœur pour jouer des scènes. L'accompagnement musical, 

en février, est assuré par les professeurs de l'école de musique » précise 
Pauline. Enfin, les enfants réalisent les décors lors du temps périscolaire. 
« Ceux-ci pourront servir aussi aux élèves de Villard-Noir, dont les répéti-
tions commenceront au mois de février à la suite de la représentation des 
élèves de Villard-Benoît le mardi 30 janvier et le jeudi 1er février au Coléo » 
détaille Pauline. La représentation des élèves de Villard-Noir est, quant à 
elle, programmée en juin.

© Duy-Laurent Tran 

Pontcharra le mag | 33

21CULTURE | LOISIRS |



  Galerie photos sur pontcharra.fr

Émerveillement et féerie 
Affluence exceptionnelle pour l'édition 2023 
du marché de Noël qui vous a rassemblé sous 
les signes de la fête et de la convivialité.
Chants, spectacle lumineux, déambulations, 
comptines, orchestre, défi Kapla® et films 
proposés au cinéma : la féerie était bien au 
rendez-vous les 16 et 17 décembre pour les 
tout-petits comme pour les plus grands !
Au centre des festivités, la place Pierre du  
Terrail accueillait le village des gourmands, 
pour ravir vos papilles, et le monde des lutins 
pour le plus grand bonheur des enfants.
Les rues du centre-ville couvraient la réserve 
des cadeaux avec l'aide des commerçants,  
artisans et associations qui ont tenu des 
stands tout le week-end.
Merci à toutes les personnes impliquées et aux 
partenaires : associations, cinéma, CMJ, com-
merçants, artisans, agents municipaux, etc.
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VOS RENDEZ-VOUS
CE TRIMESTRE
JANVIER

MERCREDI 24
Animation « Jouer sans jouet »
8h30-12h et 14h-18h | Ludothèque

FÉVRIER

SAMEDI 3
Spectacle « Amours  
au Moyen-Âge » 
Organisé par Les Amis de Bayard
9h45 | Cinéma Jean Renoir

Concert de l’Harmonie les Enfants 
de Bayard
20h30 | Le Coléo

DIMANCHE 4 
Loto 
Organisé par l'ADMR
13h | Le Coléo

VENDREDI 9
Soirée jeux
20h-23h | Ludothèque

MARDI 13
Ciné seniors
14h30 | Cinéma Jean Renoir

MERCREDI 14
Animation « Jeu en tout genre, jeux 
pour tous »
8h30-12h et 14h-18h | Ludothèque

VENDREDI 23
Sortie de résidence de la compagnie 
Les Petits Détournements
19h30 | Le Coléo

MARS

MARDI 5
Ciné seniors
14h30 | Cinéma Jean Renoir 

DIMANCHE 10 
Loto 
Organisé par l'association 
Saint-Hugues
13h | Le Coléo

DU MARDI 12 AU VENDREDI 15
Semaine de la petite enfance
De 9h à 12h | Le Coléo

JEUDI 14
Conseil Municipal
20h | Mairie

MARDI 19
Journée nationale du souvenir  
et recueillement à la mémoire  
des victimes civiles et militaires  
de la guerre d’Algérie et  
des combats en Tunisie et au Maroc
11h | Monument aux morts

SAMEDI 23
Carnaval
14h-18h | Centre-ville

SAMEDI 23, DIMANCHE 24
Spectacle de danse 

Organisé par Actidanse
20h le samedi 
16h le dimanche
Le Coléo

VENDREDI 29
Soirée jeux
20h-23h | Ludothèque

AVRIL

MARDI 2
Ciné seniors
14h30 | Cinéma Jean Renoir 

DIMANCHE 7
Rencontres chorégraphiques
Organisées par les Petits Rats
15h | Le Coléo

MERCREDI 10
Audition de printemps de l’école  
de musique municipale
19h | Le Coléo

SAMEDI 13
Dessert dansant
Organisé par Dansons ensemble
20h | Le Coléo

DIMANCHE 14
Festival folklorique portugais
Organisé par Os Amigos
14h | Le Coléo

SAMEDI 27 
Conférence « Bayard  
et son époque vus par les Italiens »

Organisé par Les Amis de Bayard  
10h | Cinéma Jean Renoir

DIMANCHE 28
Journée nationale des victimes  
et héros de la déportation
11h | Monument aux morts

DU LUNDI 29 AU SAMEDI 4 MAI
Semaine verte

MARDI 30 
Commémoration  
des 500 ans de la mort de Bayard
Place Bayard

Permanences de billetterie
De 14h à 17h au 2e étage de la mairie, les vendredis suivants :

Février : 2, 9 et 23 | Mars : 15, 22 et 29 | Avril : 5, 12 et 26
Mai : 17, 24 et 31

Contact service Culture : 04 76 97 90 87
pontcharra.fr

Retrouvez l'agenda sur le site Internet de la ville : 
pontcharra.fr

SAMEDI 10 FÉVRIER
20H30

SCÈNES DE CORPS  
ET D’ESPRIT

Humour dès 12 ans
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VENDREDI 16 FÉVRIER
20H30

HÉROÏNES

Théâtre dès 12 ans
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MARDI 23 JANVIER 
19H30

MENTIR LO MÍNIMO

Cirque dès 8 ans
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VENDREDI 26 JANVIER
20H30

ANTICYCLONE

Théâtre dès 6 ans
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VENDREDI 8 MARS
20H30

CLIMAX

Humour musical dès 8 ans
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VILLE DE
PONTCHARRA

1524-2024
500 ans de la mort 
du chevalier Bayard

La municipalité de Pontcharra vous souhaite 
une très bonne année 2024


